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Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 28.04.2021 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zum Stand Projektförderung 

Demokratieförderrichtlinie 
 
Im Februar 2019 hat der Stadtrat die Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen für 
Maßnahmen in der Stadt Halle (Saale) zur Stärkung der Demokratie in den Quartieren 
beschlossen. Ziel der Richtlinie ist es, in den Quartieren Gestaltungsräume für 
bürgerschaftliches Engagement zu bieten und Projekte zu unterstützen, die das Miteinander 
der Menschen in den Stadtteilen fördern. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 
 

1. Wie läuft die Entscheidung über die Bewilligung eines Antrages ab 
(Bewilligungsfolge)? Aus welchen Personenkreis besteht die Jury? 

2. Wie viele Anträge sind seit Inkrafttreten der Richtlinie eingegangen? 
a. Wie viele Anträge wurden mit welcher Begründung abgelehnt? 
b. Wie viele Anträge wurden bewilligt? 
c. Wie viele Mittel wurden insgesamt und im Einzelnen im Rahmen der 

Demokratieförderrichtlinie ausgezahlt? 
d. Wie viele Anträge sind noch in Bearbeitung? Bitte fügen Sie eine Auflistung 

(Antragsteller, Höhe der Antragssumme und Thema) der bewilligten Anträge 
hinzu. 

3. In welchen Stadtteilen werden die bewilligten Projekte umgesetzt? 
4. In welchen Stadtteilen wurden keine oder nur wenige Anträge gestellt? 
5. Inwiefern erfolgt Öffentlichkeitsarbeit in Bezug auf die Förderrichtlinie und 

Unterstützung bei der Antragsstellung durch die Stadtverwaltung? 
6. Ist eine jährliche Berichterstattung vorgesehen? Wenn ja, in welcher Form? 

 
 
gez. Eric Eigendorf     gez. Johannes Krause 
Vorsitzender      Stadtrat 
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)   SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
 
 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2021/02509 
Datum:   07.04.2021 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser: Eigendorf, Eric 

Krause, Johannes 
Plandatum:     
   



   

 
 

 
 
Stadt Halle (Saale)        12. April 2021 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 28.04.2021 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zum Stand Projektförderung 
Demokratieförderrichtlinie 
Vorlagen-Nummer: VII/2021/02509 
TOP: 10.22 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Richtlinie zur Förderung von Maßnahmen zur Stärkung der Demokratie in den 
Quartieren wurde im Juli 2020 im Amtsblatt öffentlich bekannt gemacht. Aufgrund der 
daraus, wie auch aus der sich ab September verschärfenden Pandemielage resultierenden 
kurzen Möglichkeit zur Durchführung von Projekten, ist die Resonanz seit Herbst letzten 
Jahres sehr gering. Im Laufe des Jahres erfolgt unter anderem über die Quartierbüros eine 
verstärkte Bewerbung der Förderrichtlinie erfolgen wird. Dieses vorangestellt beantwortet die 
Stadtverwaltung die Fragen wie folgt: 
 

1. Wie läuft die Entscheidung über die Bewilligung eines Antrages ab 
(Bewilligungsfolge)? Aus welchen Personenkreis besteht die Jury? 

 
 Die Entscheidung erfolgt durch die Stadtverwaltung im DLZ Integration und 
Demokratie  und mit Beteiligung des DLZ Bürgerbeteiligung. Gemäß der vom Stadtrat 
 beschlossenen Richtlinie werden Projektanträge ab 2.500 € vom Hauptausschuss 
 entschieden. 
 

2. Wie viele Anträge sind seit Inkrafttreten der Richtlinie eingegangen? 
 
Zehn Anträge. 
 

a. Wie viele Anträge wurden mit welcher Begründung abgelehnt? 
 
 Zwei Anträge wurden negativ beschieden (keine Antragsberechtigung, 
 Förderziel nicht erreicht), sechs Anträge wurden im Zuge der 
 Förderungsberatung bzw. wegen der Pandemieentwicklung 
 zurückgezogen. 
 

b. Wie viele Anträge wurden bewilligt? 
 
 Zwei Anträge. 
 

c. Wie viele Mittel wurden insgesamt und im Einzelnen im Rahmen der 
Demokratieförderrichtlinie ausgezahlt? 
 
Es wurden zwei Anträge mit 2.471 € und 2.200 € bewilligt. 
 
 



   

 
d. Wie viele Anträge sind noch in Bearbeitung? Bitte fügen Sie eine 

Auflistung (Antragsteller, Höhe der Antragssumme und Thema) der 
bewilligten Anträge hinzu. 

 
Keine.   
 
 

3. In welchen Stadtteilen werden die bewilligten Projekte umgesetzt? 
 
Einmal im Stadtteil Halle und einmal stadtteilübergreifend. 

 
4. In welchen Stadtteilen wurden keine oder nur wenige Anträge gestellt? 

 
Siehe 3. 

 
5. Inwiefern erfolgt Öffentlichkeitsarbeit in Bezug auf die Förderrichtlinie und 

Unterstützung bei der Antragsstellung durch die Stadtverwaltung? 
 
 Die Stadtverwaltung unterstützt Interessierte und Antragstellende bei der 
 Projektgestaltung und konkreten Antragstellung. Die Informationsarbeit zur Richtlinie 
 wird bei einer Verbesserung der Pandemiesituation verstärkt. 
 

6. Ist eine jährliche Berichterstattung vorgesehen? Wenn ja, in welcher Form? 
 
Eine Berichterstattung kann zukünftig im Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und 
Ordnung erfolgen. 

 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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